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РЕСПУБЛИКЕ АРМЕНИЯ В УСЛОВИЯХ ЕВРАЗИЙСКОЙ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ 

ИНТЕГРАЦИИ 

 

Автореферат диссертации на соискание ученой степени кандидата экономических наук по 

специальности 08.00.06 – «Международная экономика». 
Защита диссертации состоится 21-ого июня 2016 года, в 1400, на заседании 

Специализированного совета 008 ВАК РА по экономике при Российско-Армянском (Славянском) 

университете по адресу: 0051, г. Ереван, ул. Овсепа Эмина 123. 

 

 

РЕЗЮМЕ 
 

Позиционирование экономической политики Республики Армения (РА) в 

рамках Евразийской парадигмы на сегоднящний день имеет очень важное значение.  

Евразийкое пространство, как часть макромира, сегодня стремится стать 

отдельным полюсом мировой экономики. Евразийская экономическая интеграция -

объективный процесс, целью который являются, с одной стороны - эффективного 

размещение ресурсов, кристаллизация региональной интеграции и создание 

благосостоянии на этом пространстве, с другой стороны – повышение уровня 

конкурентноспособности Евразиийского пространства в рамках международных 

экономических отношений.  

Республика Армения является частью этого процесса и должна принять 

активную роль в нем, учитывая возможности интеграции, и реализовать свой 

потенциал экономического развития.   

Принимая во внимание отсутствие комплексных научных исследований 

относительно членства Армении в Евразийском союзе, теоритические и прикладные 

исследования в этой сфере приобретают новoe качество. Актуальность темы 

определяется следующими факторами:  

 необходимостью анализа и оценки гармонизации и координации этих 

политик в условиях сближения денежно-кредитной политики в рамках 

Eвразийской экономической интеграции,  

 необходимостью учета международного опыта и передовой практики в 

денежено-кредитной политики, в том числе необходимостью изучения 

теоритических моделей и возможностью их внедрения, 

 необходимостью критического анализа денежно-кредитной политики, с учетом 

таргетирования и координации текущих проблем в контексте качественного 

развития экономической интеграции, 



  24 

 

 необходимостью всестороннего и систематического анализа ситуации 

денежено-кредитной политики РА для определении соотвествующих проблем и 

представления предложений по их решению. 

 Объектом исследования является Евразийская экономическая интеграция, 

предметом же исследования – совокупность проблем денежно-кредитной политики РА в 

рамках Евразийской экономической интеграции, а также пути их решения.  

 Основоной целью данного исследования является изучение путей повышения 

эффективности монетарной политики РА в условиях Евразийской интеграции. 

Для достижения поставенной цели были поставлены следующие основные задачи: 

 изучить макроэкономические эффекты международной экономической 

интеграции, 

 изучить существующую практику координации денежно-кредитной политики 

стран-членов ЕС и возможность ее применения в рамках Евразийской 

интеграции, 

 оценить характеристики денежно-кредитной политики стран-членов ЕАЭС и их 

возможную конвергенцию, 

 выявить ключевые вопросы и проблемы при реализации интеграции денежно-

кредитных политик в рамках ЕАЭС, 

 определить возможности для дальнейшего расширения и развития валютной 

интеграции, а также пути дальнейшего углубления монетарной интеграции, 

 проанализировать и оценить возможность создания валютного союза в рамках 

Евразийской экономической интеграции, 

 изучить возможности, предлагаемые ЕАЭС, и определить вызовы денежно-

кредитной политики, подходы к их преодолению в рамках евразийской 

экономической интеграции,   

 идентифицировать сигналы денежно-кредитной политики, которые способны 

создавать новые возможности в контексте ЕАЭС.  

 На основе проведенного исследования получены теоритические и практические 

результаты, научная новизна которых заключается в следующем: 

 выявлены и оценены фактические отклонения от объявленных целевых 

показателей денежно-кредитной политики государств-членов ЕАЭС и их 

последствия; 

 в рамках валютной интеграции ЕАЭС разработан механизм оценки 

конвергенции денежно-кредитных политик стран-членов ЕАЭС; 

 оценена конкурентоспособность денежно-кредитной политики РА с точки 

зрения интеграции в ЕАЭС; 

 на основе опыта Европейской валютной единицы (экю) и с учетом методологии 

Европейского механизма валютных курсов (ERM) построена модель 

Евразийской валютной единицы». 
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Yerevan 0051. 

 

 

ABSTRACT 

 

 

With the membership in the Eurasian Economic Union the implementation of theoretical 

and practical researches in the field of the economic policy of RA gains new quality.  

The Eurasian economic space, as a part of macroworld, now aspires to become a separate 

pole of world economy. Eurasian Economic Integration is an objective process which aims at, 

on one hand, the efficient allocation of resources, the crystallization of regional integration and 

the creation of welfare in the area, on the other hand- improving the competitiveness of the 

Eurasian space within the framework of international economics.  

The Republic of Armenia is a part of this process and should take its active role, taking 

into account the possibility of integration, and implement its potential of economic 

development.  

Particularly, it is imperative to discover existing issues of monetary policy and pit efforts 

into finding ways of solving them taking into account the lack of comprehensive scientific 

researches on the topic. In terms of raising the effictiveness of monetary policy it is also crucial 

to consider its combination with fiscal policy tools.  

The relevance of the research topic is also supported by the following factors: 

 the necessity in the analysis and assessment of harmonization and coordination of 

monetary policies of member states in the framework of Eurasian integration;  

 the necessity  in considering the international experience in terms of adapting the best 

practice or reviewing the possibilities of synchronization; 

 the necessity in analyzing the monetary policy of RA in the framework of qualitative 

development of economic integration taking into consideration of targeting and 

coordination of emerged issues; 

 the necessity in comprehensive and complex analysis of the current state of the monetary 

policy of RA taking into account the imperative of identifying the possible challendges 

and recommendations for their solutions; 
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The object of the research is the Eurasian economic integration, and the subject of the 

research is the set of the issues of monetary policy of RA and the ways of their solution which is 

studied in the context of Eurasian integration.  

The main purpose of the current research is the analysis of the ways of raising the 

effectiveness of the monetary policy of RA based on theoretical and empirical study.  

In order to reach this goal following set of objecives are set: 

 to study the macroeconomic effects of international economic integration; 

 to study the existing experience in coordination of monetary policies with the example 

of EU and its implementation in the framework of Eurasian integration; 

 to assess the monetary policy specifics of the member states of Eurasian Economic 

Union and the possibility of their convergence; 

 to discover the opportunities and challenges of realization of monetary integration in 

between the Eurasiaon Economic Union member states; 

 to discover the possible opportunities and ways of development of further deepening 

the monetary integration; 

 to analyze and to assesss the possibility of establishment of monetary union in the 

context of Eurasian Economic Integration; 

 to study the opportunities given by the EAEU and discover the challenges and the 

ways of solutions of the monetary policy of RA conditioned by the Eurasian economic 

integration; 

 to discover the stimuli thata would create new opportuntities in the context of EAEU; 

The relevance of the research topic and its complex nature entails a compound study 

of the challenges and ways of solution of the issues of monetary policy of Armenia. 

Accordingly, the following results have been identified which contain scientific novelty: 

 The factual divergence of the declared monetary policy regimes and targets of 

member states of EAEU was assessed and their consequences were discussed.  

 A mechanism of assessment of the degree of convergence of monetary policies in 

EAEU member countries has been developed in the context of monetary integration 

of EAEU which is based on the system of monetary policy related indicators. 

 A novel term of Competitiveness of the monetary policy of RA  was suggested 

which was assessed in the context of Eurasian economic integration. 

 Based on the experience of European Currency Unit (ECU) and taking into 

consideration the methodology of European Exchange Rate Mechanism (ERM) a 

model of «Eurasian Currency Unit» has been constructed which represents a basket of 

currencies with relative weights of each national currency of EAEU. 
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